KOMPAKT

Schiller-Schule lädt ein zum Tag der offenen Tür

Die Schiller-Schule, Königsallee bie Schiller, Bollingsallee lädt für Donnerstag, 29. Novem-ber, sowie noch einmal am freitag, den 7. Dezember, jeweils um 17 Uhr in der Aula der Schule zu Tagen der offenen Tür ein. Die Erziehungsberechtigten und die Schü-lerinnen und Schüler der vierten Jahrgangsstufe können sich über die Schiller-Schule informieren. Nach einem Aula-Programm für alle Interessierten Besucher und Be sucherinnen folgen Schulführun

Interessierte vorab unter \$ 0234 930 AA 11.

LESERSERVICE

E-Mail: anzeigenzentrale@waz-mediengruppe.de anzeigen.bochum@waz.de Sie erreichen uns: mo bis fr 9 - 17 Uhr 14-17.30 Uhr, sa 10-14 Uhr LeserService, August-Bebel-Platz 2c, 44866 Bochum; mit Ticketverkauf Offnungszeiten: mo bis fr 9-18.30 Uhr,

Så 10-13 Uhr *6 Cent pro Anruf/Fax aus den dt. Festnetz / Mohifizei max. 42 Cent/Minute

IMPRESSUM

BOCHUM

Kreatives Arbeitsklima hält gesund

RUB-Forscher entwickeln das "KreativBarometer" als PC-Messinstrument

Von Nicole Bischoff

Ein kreatives Arbeitsklima hält gesund. Das ist das zentrale Ergebnis eines Forschungsprojekts am Insti-tut für Arbeitswissenschaft der Ruhr-Universität Bochum. Bochumer Wissenschaftler haben in Zu-sammenarbeit mit dem Institut für Angewandte Kreativität (IAK) in Köln das "KreativBarometer" ent-wickelt. Das Instrument misst das Unternehmensklima und erkennt Schwankungen. "Auf diese Weise können Kreati-

grau diese weise konnen kreativität und Innovation gefördert werden. In Firmen muss es Spielraum
geben, um gute Ideen zu entwickeln und umzusetzen. Unser Ziel
war, zu demonstrieren, dass auch mit geringem Aufwand das Klima gemessen werden kann", eriauwes. Prof. Dr.-Ing. Thomas Hermann vom Institut für Arbeitswissen-

Damit einher geht der gemes Damit einner geht der gemesse-ne Zusammenhang von kreativem Arbeitsklima und einem positiven Gesundheitsempfinden der Ange-stellten. An der Testphase, die gera-de erfolgreich abgeschlossen wurde, haben acht Firmen, zumeist aus NRW, teilgenommen. Über 400 Mitarbeiter aus verschiedenen Branchen haben die Fragen des Monitoring-Tools über einen längeren Zeitraum hinweg beantwor-tet. Auf diese Weise konnten rund 60 000 Antworten ausgewertet

"Das Tool ist für alle Firmen interessant, die Wissen generieren möchten, etwa Ingenieure oder wissenschaftliche Betriebe. In der Testphase kamen die Betriebe aus allen Branchen, etwa der Leuchtmittelindustrie, der Unterneh-mensberatung oder dem IT-Be-reich", erklärt Diplom-Psychologe Peter Weil vom IAK.

Das "KreativBarometer" melt die Antworten über den Brow-ser des Computers oder eine spe-ziell entwickelte App während des normalen Arbeitstages. Dabei wer-den die auf die Unternehmen zuge-schnittenen Fragen während eher inaktiver Phasen am Computer ge-stellt, so dass der normale Arbeitsablauf nicht gestört wird. Diese können etwa lauten: "In den letzten Tagen habe ich das Gefühl, et-was Wichtiges zu tun" oder "In letzter Zeit konnte ich beobachten, dass wir im Team zwar Ideen entwickeln, aber nicht umsetzen"

"Das KreativBarometer ist kein Kontrollinstrument für die Mit-arbeiter. Diese sollen aktiv als Team mitarbeiten. Die Ergebnisse der Befragungen sind immer für al-le sichtbar", betont Hermann. Der nächste Schritt ist die Frage nach dem Umgang mit den Ergebnissen. "Das Unternehmen könnte zum Beispiel Interventionen und Träi-nings zur Verbesserung des kreati-ven Kilmas buchen. Aber auch die Mitarbeiter selbst können Verbes-serungen vorschlagen", berichtet Jan Nierhoff, RUB-Mitarbeiter im Projekt

Ein Wunsch der Forschergrupp wäre, in Zukunft für Firmen die Messungen des Innovationsklimas zu übernehmen und entsprechenzu übernehmen und entsprechen-de Beratungs- und Hilfsmaßnahnen anzubieten. "Das Tool wäre vielleicht kostenlos, individuelle Anpassungen und unsere Beratun-gen und Interventionen kosten-pflichtig," so Herrmann.



Demoversion des "KreativBarometers"

ein zweijähriges Forschungspro-jekt, das vom Ministerium für Arbeit, Integration und Soziales des Landes NRW gefördert wur-de. Über eine kommerzielle Nut-zung des Tools wird demnächst verhandelt.

■ Interessierte können eine Demoversion mit dem Fragenkata-log kostenlos unter http:// www.imtm-iaw.rub.de/research/ projekte/kreativbarometer testen. Dort sind auch weitere Informationen über das Projekt abruf-

Experte für Ausdauer und Belastung

Dr. Christian Thiel ist neuer hsg-Professor

Dr. Christian Thiel ist seit 15. Okto ber 2012 Professor für Physiothera-pie (Schwerpunkt: Training und Therapie/Prävention) an der Hoch-Interapie/Pravention) an der Hoch-schule für Gesundheit (hsg.) "Die hsg bietet ein dynamisches, multi-professionelles Umfeld und umfang-reiche Gestaltungsmöglichkeiten in Forschung und Lehre", erklärte Thiel. In seiner Habilitation, an der Thiel. In seiner Habilitation, an der er aktuell arbeitet, beschäftigt er sich mit dem Thema "Ausdauer-Belas-tungssteuerung in Therapie und Leistungssport.

Christian Thiel war bis zum 14. Oktober 2012 als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Sportwis-senschaften an der Johann Wolfgang Goethe-Universität in Frankfurt am Main mit Aufgaben in der Por-schung, Lehre und Selbstverwaltung betraut. Von 2002 bis 2011 arbeitete er als Sport- und Bewegungsthera-peut in der ambulanten medizinichen Trainingstherapie muskulo schen Iramingstherapie muskulo-skelettaler Erkrankungen. In seiner Dissertation beschäftigte sich Thiel mit dem Energieumsatz und dem Be-anspruchungsprofil in der pädiatri-schen Adipositastherapie.

Riechforscher in Leopoldina gewählt

Der Bochumer Riechforscher Prof. Dr. Hanns Hatt ist zum neuen Mit-glied der Leopoldina gewählt wor-den. Die 1652 gegründete Leopoldi-na ist seit 2008 die Nationale Akademie der Wissenschaften Deutsch-lands. Zu ihren Aufgaben gehört es u.a., wichtige gesellschaftliche Zu-kunftsthemen aus wissenschaftli-